

Message pour le culte du dimanche 11 Décembre 2022 à Gray : Matthieu 11 (2 à 11)

Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ?

Etonnant qu'un homme comme Jean-Baptiste, avec tout ce qu'il a vécu avec Dieu, ne sache plus si Jésus est réellement le Messie attendu !

Certes il est en prison, lieu propice au découragement et aux interrogations, mais comment peut-il balayer d'un revers de main tout ce que Dieu lui a révélé sur la venue de Jésus, tout ce qu'il a compris et annoncé à d'autres, concernant le plan de salut de Dieu ?

En voyant Jésus venir se faire baptiser, il savait qui il était, car Dieu lui avait donné un signe. Voici son témoignage : *Le lendemain, j'ai vu Jésus venant à moi, et j'ai dit : Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde. C'est celui dont j'ai dit : Après moi vient un homme qui m'a précédé, car il était avant moi. Je ne le connaissais pas, mais c'est afin qu'il fût manifesté à Israël que je suis venu baptiser d'eau. J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et s'arrêter sur lui. Je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser d'eau m'a dit : Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et s'arrêter, c'est celui qui baptise du Saint Esprit. J'ai vu, et j'ai rendu témoignage qu'il est le Fils de Dieu.* Jean chapitre 1 versets 29 à 34.

En le nommant « l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde », non seulement il avait compris, avant tout le monde pourquoi Jésus était venu, mais il dévoilait, avant l'heure, sa crucifixion.

Son ministère avait été annoncé des siècles auparavant nous dit Matthieu 3 verset 3 : *Jean est celui qui avait été annoncé par Ésaïe, le prophète, lorsqu'il dit : C'est ici la voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, Aplanissez ses sentiers.*

On peut dire que tout ceci est du solide, enraciné dans la Parole de Dieu, et pourtant il est déstabilisé dans ses convictions, il doute. Ce passage à vide est assez révélateur de la faiblesse humaine, que l'on retrouve même chez des gens de cette trempe. Quelle leçon pour nous !

Prenons au sérieux ce conseil de Paul dans 1 Corinthiens 10 verset 12 : *Que celui qui croit être debout prenne garde de tomber.*

La réponse de Jésus est intéressante : *Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez : les aveugles voient, les boiteux marchent, ...etc.* Il ne justifie pas son ministère, en rappelant les nombreux textes et prophéties bibliques le concernant, il le fait en énumérant les fruits qui en découlent, et que personne ne peut contester. C'est la force du témoignage.

Jésus savait que le Père céleste était auprès de Jean-Baptiste, pour le soutenir et le consoler. Son rôle à lui, était de mettre en valeur l'homme de Dieu qu'il a été. *Qu'êtes-vous allés voir au désert ? un roseau agité par le vent ? Un homme vêtu d'habits précieux ? un prophète ? Oui, vous dis-je, et plus qu'un prophète.* Quel hommage ! Quelle reconnaissance !

Pour Jésus, Jean-Baptiste est plus grand qu'Ésaïe ou Jérémie ? Pourquoi ? Car les prophètes ont annoncé la venue du Messie, alors que lui devait préparer son arrivée. Prophétiser des siècles auparavant sa venue est très important, mais la préparer est une responsabilité majeure.

Jean-Baptiste n'était pas une personnalité de haut rang, devant qui tout le monde s'incline, c'était un personnage original, qui vivait dans le désert et qui se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage nous dit Marc 1, pourtant, on venait de partout pour l'écouter et se faire baptiser par lui. Certes, il était le plus grand des prophètes nous dit Jésus, pourtant, le plus petit des chrétiens est plus grand que lui. Cette remarque nous montre le fossé existant entre l'ancienne alliance, celle de Moïse, dont Jean-Baptiste est le dernier maillon, et la nouvelle, qui sera inaugurée à la croix. Cette supériorité de la nouvelle alliance est largement développée, dans les lettres du nouveau testament, et notamment dans la lettre aux Hébreux :

Au chapitre 7 verset 22 : *Jésus est par cela même le garant d'une alliance plus excellente.*

Au chapitre 8 verset 13 : *En disant une alliance nouvelle, il a déclaré la première ancienne, or, ce qui est ancien, ce qui a vieilli, est près de disparaître.*

Pourquoi la nouvelle alliance est-elle plus excellente que l'ancienne ? Car elle est établie sur de meilleures promesses, nous dit Hébreux 8 verset 6. Ces promesses innombrables sont autant de bénédictions qui nous appartiennent, et que nous pouvons saisir par la foi. L'ancienne alliance s'appuyait sur une loi, que les hommes sont incapables de respecter, alors que la nouvelle repose sur l'Esprit de Dieu. Dans 2 Corinthiens 3 verset 6, Paul explique cette distinction en utilisant une phrase choc : *La lettre tue, mais l'Esprit vivifie.*

Pour conclure, veillons à ne pas nous remettre sous le joug de la loi, mais demeurons ferme sur le terrain de la grâce. Que Dieu vous bénisse.

J.Louis Chamouton.